

la Gazette thermale

WWW.GAZETTE-THERMALE.FR · N°3

Juillet
2023

LE GRAND ENTRETIEN



Yves-Jean Bignon
Président de Thermauvergne - Maire-Adjoint de Vichy

Vous êtes Président de Thermauvergne depuis 2 ans, quel premier point d'étape pouvez-vous faire concernant cette nouvelle fonction ?

En prenant mes fonctions j'ai décidé de partir à la rencontre des 11 stations thermales de Thermauvergne afin de mieux connaître les infrastructures et les acteurs de chacune d'entre elles. J'avais le double objectif de mieux connaître l'activité thermale et le patrimoine des stations de notre région.

J'ai été frappé par la grande diversité et la richesse de notre thermalisme et de ses projets. L'engagement des professionnels, comme des élus, forcent le respect. Car les difficultés n'ont pas manqué ces dernières années entre le COVID19, les déboires sanitaires de certains établissements, l'amendement de Thomas Mesnier...

Et malgré tous ces risques, les projets de modernisation et d'innovation sont nombreux ambitieux et variés. Je suis fier d'être le Président d'une aussi belle communauté thermale régionale.

Comment se déroule la saison thermale 2023 dans les stations d'Auvergne ?

Globalement, malgré quelques incidents pour certains, la saison thermale a bien commencé mais, si les prévisions sont optimistes par rapport à la fréquentation de 2022, elles resteront malheureusement encore en deça de l'activité pré-COVID de 2019.

Il est intéressant de noter que des fidèles curistes reviennent cette année considérant que l'arrêt de leurs cures avec la crise sanitaire du COVID a été préjudiciable à leur santé. C'est probablement un bon signe pour la fréquentation à venir de nos stations.

Les stations thermales auvergnates ne manquent pas de projets et d'investissements d'envergure, cela augure de belles années à venir pour le thermalisme ?

Oui, j'en suis convaincu, car c'est en modernisant sans cesse nos installations que nous resterons attractifs.

Cela permet également d'innover et de nous diversifier progressivement. Je pense en particulier au thermalisme de bien-être (soutenu par Atout France) qui sort du cadre des cures conventionnées de l'assurance maladie, mais qui permettra par des séjours courts d'attirer une clientèle jeune, séduite par l'utilisation bienfaitrice de nos eaux minérales naturelles.

Au niveau de Vichy, dont vous êtes maire-adjoint, le projet de création du VY Resort Thermal prend forme, avec le soutien de la Banque des Territoires ?

Oui, c'est une grande satisfaction de voir un opérateur comme France Thermes investir plus de 56 millions d'euros dans la rénovation et la modernisation des 3 établissements thermaux vichyssois.

Une véritable synergie s'est instaurée entre l'opérateur et la ville de Vichy qui est maintenant propriétaire du domaine thermal qu'elle a acheté à l'Etat français en mars 2021. Les contacts sont plus directs et simples à deux qu'à trois partenaires, permettant une vraie synergie entre nous.

Simultanément, la ville de Vichy avec son projet "Renaissance du cœur thermal" qui débute à l'automne 2022 et s'étalera jusqu'en 2030, investit également plusieurs dizaines de millions d'euros pour rénover, aménager et restaurer le "parc des sources" et ses alentours en plein cœur de ville et au centre du "bien" inscrit au patrimoine mondial de l'humanité.

Quel est le dispositif prévu à Vichy pour fêter les deux ans de l'inscription au patrimoine mondial de l'UNESCO ?

Nous avons décidé de fêter tous les ans l'avant dernier dimanche du mois de juillet, l'événement extraordinaire qu'a été l'inscription au patrimoine mondial de l'UNESCO de Vichy avec les "Grandes villes d'eaux d'Europe" le 24 juillet 2021, en mettant chaque année un de nos 6 pays partenaires à l'honneur. Cette année, ce sera l'Autriche avec la ville de Baden bei Wien. Je ne vous dévoilerai pas toutes les animations prévues, il faut venir vivre ce moment festif le dimanche 23 juillet prochain. Vichy vibrera toute cette journée à l'heure autrichienne. Ce sera également l'occasion de comprendre pourquoi la médecine thermale est entrée au patrimoine mondial de l'humanité.

COUP DE PROJECTEUR SUR...

...LE CAMPUS DES MÉTIERS & QUALIFICATIONS THERMALISME, BIEN-ÊTRE ET PLEINE SANTÉ

Créé en 2017, cet acteur du thermalisme régional connaît une nouvelle dynamique depuis l'arrivée à la direction opérationnelle de Rachel Del Rio Verdier en septembre 2022.

Le Campus est porté par l'Académie de Clermont-Ferrand pour la Région Académique. Le Lycée Valéry Larbaud de Cusset et l'Université Clermont Auvergne (UCA) sont les deux têtes de réseau du Campus. Celui-ci est organisé en association dont la présidence est assurée par Monsieur Joffrey Chalaphy, Directeur des Grands Thermes de la Bourboule.

Le réseau du Campus s'étend sur l'ensemble du territoire régional en fédérant à ce jour 12 centres de formation publics et privés, du secondaire au supérieur, de la formation initiale et de la formation continue, par la voie scolaire ou par l'alternance.

Sa mission principale est d'opérer un rapprochement et une mise en synergie entre les acteurs de formation professionnelle et les acteurs économiques, (instituts thermaux et stations thermales de pleine santé) et les partenaires institutionnels de son territoire.

Le recrutement du personnel dans le thermalisme, avec de nombreux métiers dits en tension, est devenu un enjeu majeur pour l'activité, une montée en compétences des personnels déjà en emploi doit être anticipée tout comme la création de nouveaux métiers.

Le Campus des Métiers et des Qualifications Thermalisme, Bien-Être et Pleine Santé participe activement à relever ce défi et à améliorer l'attractivité des formations qui lui sont rattachées du CAP au BAC +8.

Contact : Rachel Del Rio Verdier, Directrice opérationnelle
rachel.del-rio1@ac-clermont.fr
06 13 16 82 17



L'ACTU DES STATIONS

PREMIÈRE PIERRE POSÉE AUX GRANDS THERMES DE LA BOURBOULE

Le 12 juin dernier, La Bourboule a connu une belle affluence pour la pose de la première pierre du projet qui va transformer le thermalisme dans la station.

Programmée sur trois ans, la rénovation de l'établissement thermal prévoit notamment de moderniser les espaces de soins, pour les adultes et les enfants, afin d'améliorer l'expérience de cure.

LE GROUPE THERMAL DE BOURBON-LANCY DÉVELOPPE ENCORE SON OFFRE

Bourbon-Lancy, la société thermale présidée par Benjamin Monssus continue son développement, avec le dynamisme qui la caractérise.

Proposant une prestation complète, avec les Thermes, le spa Celtô, des hébergements en hôtel et en résidence, elle vient de restructurer son offre gastronomique. Cela s'est traduit par la montée en gamme du restaurant du Cloître (1 Toque au Gault et Millau) et le rachat de Paulette, établissement situé près du plan d'eau, autour d'un univers "bistrot".

MICHEL CYMES À ROYAT-CHAMALIÈRES

Grâce au partenariat avec Auvergne-Rhône-Alpes Tourisme, le médiatique Michel Cymes poursuit son tour d'horizon des stations thermales de la région, avec son support Dr Good.

Après Vals-les-Bains, il s'est intéressé à Royat - Chamalières et à sa spécificité, la carbothérapie (ou CO2-thérapie) thermale, par le biais d'un reportage qui sera bientôt dévoilé sur les réseaux sociaux.

ILS ARRIVENT



PATRICK VENET

VY Resort Thermal a un nouveau directeur général délégué depuis le début d'année 2023. Patrick Venet succède à Jean-Philippe Hubau.

Jusqu'ici installé dans le Beaujolais en famille, il ajoute à Vichy une nouvelle corde à son arc professionnel, après notamment "un parcours entrepreneurial dans le tourisme pour enfants", et du conseil en entreprises.



JÉRÔME DUVERGER

Il est loin d'être un novice dans l'univers du jeu, et particulièrement au **Casino de Royat**. **Jérôme Duverger en devient le nouveau directeur général délégué**, suite au départ de Christophe Silve. Ayant gravi un à un les échelons au sein de l'établissement, il pourra s'appuyer sur sa connaissance précise des différents postes.



EVI HOB

Du changement à Bourbon-l'Archambault ! Ne l'appellez plus le Grand Hôtel Montespan Talleyrand, mais **le Hob Montespan Talleyrand**.

La nouvelle marque d'hébergement Evi Hob, qui développe des établissements mixant hôtel, auberge et tiers-lieux en zone rurale a racheté en 2023 cette très belle adresse.

3 QUESTIONS À...

Bruno Papineau, maire d'Evaux-les-Bains



Comment se déroule la saison thermale à Evaux-les-Bains ?

La saison se déroule plutôt bien avec une augmentation de fréquentation très nette par rapport à l'an passé sans toutefois retrouver le niveau de 2019. Néanmoins le cap des 3000 devrait être atteint. La mise en service de l'hôtel à partir du 15 juillet a permis de capter de nouvelles réservations.

Comment évolue le projet de modernisation du complexe thermal ?

Les travaux de l'hôtel-restaurant se terminent. L'ouverture est programmée pour le 15 Juillet. L'inauguration officielle aura lieu le jeudi 27 Juillet en présence de nombreuses personnalités. L'hôtel disposera de 55 chambres 4* dont 17 appartements soit une capacité de couchage de 120 personnes. Il disposera aussi d'une salle de 95 couverts + terrasse de 60 couverts d'un bar lounge et d'une salle de séminaire. L'hôtel sera désormais ouvert à l'année.

Après bien des péripéties en lien avec les découvertes archéologiques, la construction du nouveau centre de bien-être débutera en septembre pour une mise en service en avril de l'année prochaine

Quels autres projets sur Evaux-les-Bains sont prioritaires pour vous ?

La commune est aussi en train d'achever son installation de récupération et de valorisation des calories contenues dans les eaux thermales pour chauffer à la fois le complexe thermal mais aussi un créer un réseau de chaleur qui desservira la piscine intercommunale, une résidence de tourisme avec une possibilité d'extension à d'autres abonnés. La commune travaille aussi activement sur le projet de voie verte entre Montluçon et Evaux et sur la redynamisation de son centre bourg avec le concours d'un jeune architecte paysagiste.

VU ET À VOIR

Street-art à Chaudes-Aigues

L'artiste **Dan 23 a réalisé une fresque en street-art à Chaudes-Aigues**, dans le cadre de **Culture Bains#2**, un projet coordonné par la Route des Villes d'Eaux du Massif Central et soutenu par l'Agence Nationale de Cohésion des Territoires. Cette fresque rend hommage à l'eau et l'environnement.



Lumières sur le Bourbonnais à Nérès

Depuis quelques années, **Lumières sur le Bourbonnais** valorise en nocturne le patrimoine architectural de l'Allier, grâce à une bande son et des visuels adaptés.

Le nouveau spectacle "O'Swing de l'Eau" de Nérès-les-Bains s'inspire de l'Art nouveau et de la Belle Époque, dont l'architecture et la décoration du théâtre sont la parfaite illustration. Le spectacle reprend aussi cet esprit d'insouciance et de gaieté, de rythmes et de couleurs, des animaux et de la nature...

Avec la complicité des Accros du Peignoir, le public sera entraîné au fil de l'eau dans tous ses "états", de la bulle à la glace en passant par les bords du lac, et invité à danser sur différents rythmes, jusqu'à terminer la soirée dans un grand bal populaire...

La source aux féroces, à Châtel-Guyon

Bien qu'à Châtel-Guyon, l'exploitation thermale ait été transférée à Aïga Resort depuis 2020, **les Thermes Henry n'ont pas dit leur dernier mot**.

L'établissement, qui accueillait les curistes précédemment dans le parc thermal, a été au cœur ces dernières semaines d'un projet insolite, à découvrir cet été.

Plusieurs graphes de l'ancienne manufacture des Tabacs à Riom ont eu l'idée de **métamorphoser la cheminée de ces anciens thermes en une fresque sur la thématique de l'eau**, qui prend la forme d'une fontaine de jouvence. Une mise en valeur réussie d'une friche thermique.

LES CHIFFRES



1 euro

Le prix à rajouter aux Grands Thermes de La Bourboule pour l'accompagnant d'un séjour remise en santé en 2023, afin de découvrir aussi la médecine thermique sur 6 jours



37 millions d'euros

Le montant du prêt accordé par la Banque des Territoires au groupe France Thermes, dans le cadre de son projet de révolution thermique à Vichy



95%

Le taux de remplissage aux Thermes de Châteauneuf-les-Bains pour la saison 2023

L'AGENDA

LA GUINGUETTE DU FUNICULAIRE

14 juillet 2023

À l'occasion des **125 ans du funiculaire du Capucin**, retrouvez une journée d'animations autour de la guinguette du funiculaire

FÊTE ANNIVERSAIRE UNESCO À VICHY

23 JUILLET 2023

Le 2^e anniversaire de l'inscription au patrimoine mondial de l'UNESCO pour les Grandes villes d'eaux d'Europe aura lieu le dimanche 23 juillet à Vichy, et **mettra à l'honneur la ville invitée de Baden bei Wien** (Autriche).

Défilé, animations musicales, bal, jeux et célébrations officielles rythmeront cette journée de festivités.

CRÉPUSCULE ARTISTIQUE À ST-NECTAIRE

31 AOÛT 2023

Dans le cadre du **Festival Horizon Sancy**, le duo d'artistes Scenocosme présentera plusieurs créations lors de l'exposition **"Crépuscule artistique, Jardin d'œuvres interactives au bord de l'eau"**, à St-Nectaire. En collaboration avec la Route des Villes d'Eaux du Massif Central, Vidéoformes et la municipalité de St-Nectaire.

Lieu : Cascade de Saillant • **Date** : 31 août de 16h à 22h

DU CÔTÉ DE L'EUROPE

Les Accros du Peignoir à l'international

Après la Belgique et l'Espagne, les Accros du Peignoir ont voyagé jusqu'à Baden Bei Wien en Autriche.

L'Association La Route des Villes d'Eaux du Massif Central a participé, aux côtés de **65 représentants des villes d'eaux d'Europe** provenant de 15 pays, à l'Assemblée générale de l'association européenne des villes thermales historiques (EHTTA), qui s'est tenue à Baden Bei Wien en Autriche du 9 au 11 mai 2023, à l'occasion de la semaine de l'Europe. En tant que membre associé en charge de la gestion financière d'EHTTA, la Route des Villes d'Eaux du Massif Central a apporté son expertise lors des réunions du Bureau, du Conseil exécutif et du Forum d'échange de bonnes pratiques d'EHTTA. L'équipe de la Route des Villes d'Eaux du Massif Central a également **saisi l'opportunité pour réunir plusieurs partenaires européens autour du montage d'un nouveau projet de coopération à l'échelle européenne.**

A cette occasion, **le maire de Baden Bei Wien, Stefan Szirucsek**, en tant que membre d'EHTTA et président de l'Association des Grandes Villes d'Eaux d'Europe, **a mis en lumière son appartenance à la communauté des Accros du Peignoir.** L'orchestre municipal a joué en peignoir devant l'hôtel de ville lors d'une cérémonie officielle. Les Accros du Peignoir ont ensuite fait un happening en déambulant dans la ville en peignoir et ont été accueillis aux bains thermaux de Baden.

Pour plus d'informations : gazette-thermale.fr/europe/



ÉMILIE PEYRONNET

Directrice de projet
Thermalisme et Pleine Santé
à la Région ARA



S'il y a une personne que l'ensemble des acteurs du thermalisme auvergnat connaît, c'est bien Emilie Peyronnet. Directrice de projet Thermalisme et Pleine Santé à la Région Auvergne-Rhône-Alpes, elle est en lien permanent avec les élus, exploitants thermaux et acteurs du développement local dans les villes d'eaux.

Originaire du Cantal, Emilie Peyronnet est fière de ses racines et ne manque jamais une occasion de valoriser l'Auvergne. Après un master Management et gestion des entreprises à l'Université d'Auvergne, elle a travaillé pendant deux ans dans une agence de relations presse. C'est en 2007 qu'elle intègre la Région Auvergne.

Au sein du Conseil Régional, Emilie a occupé **plusieurs postes dans les domaines de la communication et du tourisme.** Elle a hérité aujourd'hui d'une casquette de **directrice de projet Thermalisme et Pleine Santé** à l'échelle de la grande région, ainsi que d'une casquette de **suivi touristique territorial** : Cantal + Allier notamment sur les thématiques de l'hébergement touristique, les activités de pleine nature, l'écotourisme et gastronomie, l'itinérance...

Concernant notre secteur, son rôle est d'accompagner les stations thermales dans **la réalisation de leurs projets de développement**, en lien avec le concept de station thermale de pleine santé élaboré avec l'ensemble des partenaires dont la Fédération thermale Auvergne-Rhône-Alpes (FTARA).

Emilie accompagne à la fois les projets portés par la collectivité afin d'améliorer le cadre de vie et de visite de la station, mais aussi les projets des opérateurs thermaux afin de participer à la modernisation de leurs établissements. Elle travaille en lien permanent avec **ses collègues d'Auvergne-Rhône-Alpes Tourisme** qui œuvrent sur le volet promotion, communication, professionnalisation, en lien avec la FTARA.

Si on interroge Emilie sur sa perception du thermalisme, elle reconnaît que c'est une formidable opportunité d'avoir des villes d'eaux sur la **quasi-totalité du territoire**, avec chacune ses spécificités et son charme propre. Elle salue la compétence des acteurs en place, impliqués pour défendre les couleurs du thermalisme, malgré les difficultés rencontrées ces dernières années. En se plaçant du côté de la clientèle, elle considère que c'est une chance d'avoir à disposition ces destinations qui peuvent **soulager beaucoup de maux et permettre de se ressourcer, grâce à une ressource naturelle.** Cela renforce encore, si besoin était, la fierté qu'elle peut avoir pour sa chère région.

DU CÔTÉ DU MASSIF CENTRAL

LES NEWS

En route vers le numérique

La Route des Villes d'Eaux du Massif Central vient d'achever une **"Etude d'opportunité et de faisabilité pour la création d'un dispositif de médiation numérique adapté à différents publics"**, dans le cadre de l'Appel à Projets "Patrimoine et Numérique" de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. Un projet visant à faire découvrir le patrimoine thermal de façon innovante et auprès du public familial.

Henoo sur la Route des Villes d'Eaux du Massif Central

Découvrir les pépites des Villes d'Eaux du Massif Central, c'est désormais possible grâce à **Henoo, compagnon de voyage de tous les visiteurs.** Cette application, accessible gratuitement sur Android ou iOS, accompagne les visiteurs en proposant les sites incontournables à visiter, les anecdotes. Il est aussi possible pour les habitants de partager leur expérience et leurs coups de cœur, en temps réel.

Double anniversaire à Cransac

À Cransac-les-Thermes (Aveyron), l'année 2023 est synonyme de célébration de deux anniversaires : **les 60 ans de la renaissance du thermalisme sur Cransac et les 20 ans du nouveau bâtiment.** Un bâtiment que nombre de personnes surnomment "le navire amiral du thermalisme en Aveyron." Plusieurs animations sont organisées autour de ce double anniversaire.

L'opération CSE Michelin se développe sur le Massif central

3^e saison pour le partenariat entre La Route des Villes d'Eaux du Massif Central et le CSE Michelin, autour du Magalogue de courts séjours à proximité. Depuis plusieurs années, le CSE Michelin a choisi La Route des Villes d'Eaux comme partenaire privilégié pour la production de séjours touristiques dans le Massif Central. Après un bilan 2022 très positif, la production 2023 s'est encore étoffée avec de nouvelles destinations, comme Vals-les-Bains en Ardèche et Chaudes-Aigues dans le Cantal. Les résultats en nombre de séjours consommés s'annoncent d'ores et déjà prometteurs...

ADN Tourisme récompense deux Offices de Tourisme du Massif central

Le **"Challenge des territoires insoupçonnés"** est une action menée par ADN Tourisme, qui vise à inciter ses adhérents immatriculés à créer des offres responsables, limitant l'impact carbone, favorisant l'expérience et la rencontre, permettant l'étalement des flux touristiques et accessibles en mobilités douces. Pour sa seconde édition **en janvier 2023, ce Challenge a récompensé l'Office de Tourisme Pays d'Aubenas-Vals-Antraigues** dans la catégorie "3 jours / 2 nuits" pour le produit "Rencontre avec les habitants et les écosystèmes de l'Ardèche secrète : un séjour itinérant à pied, avec nuits en bivouac et ânes de bât" ; ainsi que **Vichy Destinations** dans la catégorie "moyenne durée" pour l'offre "Découverte des territoires insoupçonnés de Vichy, Billy et la Montagne Bourbonnaise".

Un nouveau site internet pour la Route des Villes d'Eaux du Massif Central

Découvrez **le nouveau site internet** de la Route des Villes d'Eaux du Massif Central qui met en avant ses démarches et projets, ses membres fondateurs et les actualités de son réseau.
villesdeaux.com

25 ANS POUR LA ROUTE DES VILLES D'EAUX

29 SEPTEMBRE 2023

La Route des Villes d'Eaux du Massif Central célébrera ce jour-là son quart de siècle, avec l'ensemble des acteurs qui l'ont accompagnée pendant toutes ces années. **Plusieurs tables-rondes émailleront cette soirée anniversaire**, avant de poursuivre sur **un moment festif.**

RENCONTRES INTERNATIONALES DU THERMALISME ET DU BIEN-ÊTRE

8 AU 10 NOVEMBRE 2023

La Métropole du Grand Nancy accueillera en novembre 2023 les Rencontres internationales du thermalisme et du bien-être, organisées par la Fédération Thermale et Climatique Française et ses partenaires.

LA MISSION DE JEAN-YVES GOUTTEBEL RENOUVELÉE PAR LA PREMIÈRE MINISTRE : UNE OPPORTUNITÉ POUR LA FILIÈRE THERMALE

Lors de l'Assemblée générale de la Fédération Thermale et Climatique Française qui s'est tenue à Paris le 1^{er} juin, sous la présidence de Jean-François Béraud, Jean-Yves Gouttebel, coordinateur interministériel pour le Thermalisme et la Montagne, a informé les membres de cette assemblée qu'il a reçu la veille, 31 mai 2023, un courrier de la Première ministre Elisabeth Borne renouvelant sa mission.

Il a ensuite détaillé le champ et les moyens de cette mission et a livré la synthèse de ses premières recommandations aux membres de l'assemblée.

Au premier rang de celles-ci, figure la création d'une structure de recherche publique/privée indépendante, chargée de démontrer l'efficacité des cures thermales ; elle pourrait prendre la forme d'un groupement d'intérêt public (GIP), une structure de recherche qui associerait l'Etat, les universités, et les entreprises thermales. Jean-Yves Gouttebel présente ce projet comme un moyen de préserver le remboursement des cures.

De nouvelles rencontres sont prévues à cet égard à l'Élysée, avec le ministère de la santé et avec les professionnels du thermalisme.

Les autres recommandations formulées par le coordinateur interministériel concernent :

- **La diversification médicale des établissements thermaux** (Jean-Yves Gouttebel évoque la rééducation fonctionnelle, la médecine rurale...)
- **Le problème de la main d'œuvre saisonnière** (son recrutement, sa formation, son logement,...)
- **L'évolution du mode de gestion des établissements de taille modeste** (notamment ceux exploités en régie)
- **Le problème de l'eau** (les tensions quantitatives qui pourraient concerner l'eau thermale, notamment sous la pression des mouvements écologistes ; mais également les aspects énergétiques liés à l'eau thermale,)
- **La proposition de faire évoluer la filière vers le Bien-Etre**, en complément du thermalisme sanitaire
- **La valorisation du patrimoine thermal** (en passant notamment par la réalisation d'un inventaire aux soins des DRAC).

Le courrier de la Première ministre insiste sur la nécessité que la mission se déroule au plus près du terrain, et en partenariat avec les acteurs de la filière. A cet égard, Jean-Yves Gouttebel se propose de travailler à la mise en place d'une conférence annuelle du thermalisme et du bien-être, en coordination ou dans le cadre des Rencontres nationales organisées chaque année par la Fédération Thermale et climatique.

Jean-François Béraud, Président de la FTFC a remercié Jean-Yves Gouttebel de son intervention, et s'est félicité, comme l'ensemble des membres de l'assemblée, de la consolidation de la mission qui lui a été confiée par la Première ministre.

Paul Audan, Président de l'Association nationale des Maires de Communes thermales a indiqué que la mission Gouttebel constitue une opportunité qu'il ne faut pas laisser passer, et a apporté tout le soutien des maires thermaux à une démarche qui permettra aux territoires de consolider et même d'enrichir leur attractivité.

Le prochain congrès international du Thermalisme et du Bien-être, organisé par la FTFC et accueilli par la métropole du Grand Nancy du 8 au 10 novembre 2023, sera l'occasion de rendre publiques les prochaines initiatives prises par Jean-Yves Gouttebel dans le cadre de la mission qui lui est confiée par l'Etat.



Jean-Yves Gouttebel et Jean-François Béraud

LE SAVIEZ-VOUS ?

RÉSEAU VILLE BELLE EPOQUE

La Route des Villes d'Eaux du Massif Central a rejoint le réseau "Ville Belle Epoque", en tant que réseau ami. Ce réseau, créé par les villes de Cabourg, Houlgate et Bagnoles-de-l'Orne, a pour objectif de faire connaître au plus grand nombre la Belle Epoque, période faste et méconnue de l'histoire et de contribuer au rayonnement et au développement de la visibilité culturelle et touristique des villes adhérentes.



ROYATONIC A REJOINT OBJECTIF AUVERGNE

L'année 2023 a vu Royatonic entrer dans le club prisé d'Objectif Auvergne, qui rassemble les sites touristiques majeurs suivants : la Grotte de la Pierre de Volvic, l'Aventure Michelin, le Panoramique des Dômes, le Parc Animalier d'Auvergne, le Volcan de Lempféty et le Château de Murol.

Ce réseau permet au spa thermal de Royat - Chamalières de participer aux différentes actions communales mises en place pour permettre aux touristes et aux locaux de vivre des expériences insolites au cœur d'un paysage volcanique.

LA CAMPAGNE NATIONALE DE PROMOTION : "VILLES D'EAUX, VILLES DE BIEN-ÊTRE"

Le plan "Destinations thermales", à l'initiative de Jean-Yves Gouttebel, préconise outre le soutien au thermalisme, de saisir l'opportunité d'une diversification plus marquée.

"Les stations thermales font partie de l'écosystème du tourisme de bien-être et de remise en forme qui connaît une forte progression. Le bien-être est un secteur stratégique en France pour la santé physique et psychologique de nos concitoyens".

L'association Nationale des Maires de Communes Thermales, présidée par Paul Audan, Maire de Gréoux-les-Bains a lancé une importante campagne de promotion nationale, qui représente un investissement de un million d'euros sur deux années, pour développer l'image touristique et de bien-être des stations françaises.

Cette campagne a été rendue possible grâce à la participation financière paritaire d'Atout France d'une

part, pour 500 000 euros, à celle des villes participantes, des groupes thermaux (France Thermes, Chaîne thermale du Soleil, Valvital), des régions thermales et de l'Agence Régionale du Tourisme d'Auvergne-Rhône-Alpes.

Seules les stations "classées de tourisme" pouvaient s'engager dans cette démarche collective, 33 villes ont adhéré dont Aix-les-Bains, La Bourboule, Brides-les-Bains, Chatel-Guyon, Royat, Vals-les-Bains, Vichy, sur le territoire d'Auvergne-Rhône-Alpes, avec le concours de la Région AURA.

La campagne conçue et mise en œuvre par Atout-France comprend deux volets : le premier vise la notoriété des destinations, et concerne toutes les stations ; le second volet vise la commercialisation de séjours packagés spécialement pour la campagne "Villes d'eaux - Villes de bien-être".

Les deux volets utilisent les réseaux sociaux et les médias internet, de mai à septembre ; le volet commercialisation repose sur un partenariat avec plusieurs tour-opérateurs dont le leader est Expedia.

La campagne a été présentée par Atout-France le 1^{er} juin dernier lors de l'Assemblée Générale des maires de communes thermales, bien qu'elle vienne d'être lancée, les outils d'évaluation mis en place par Atout-France constatent des premiers retours très encourageants.

Les résultats précis de la première année de la démarche seront présentés lors des Rencontres Internationales du Thermalisme et du Bien-Etre qui se dérouleront à Nancy du 8 au 10 novembre prochain.

L'initiative "Villes d'Eaux - Villes de Bien-Etre" prise par les maires thermaux, qui s'inspire d'ailleurs de la Route des Villes d'Eaux du massif Central, et qui répond aux recommandations du gouvernement, s'inscrit dans une vision prospective de modernisation de l'image des destinations thermales, et d'adaptation de leur offre aux attentes de nouvelles clientèles nationales et européennes.

la Gazette thermale

Plus d'informations en continu sur
WWW.GAZETTE-THERMALE.FR



AUVERGNE THERMALE